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ABSTRAK 

Demila, 2023. Peran PT Permodalan Nasional Madani (PNM) Mekaar Syariah 

dalam meningkatkan pendapatan ibu-ibu rumah tangga pelaku usaha 

ultra mikro (UMi) di Wilayah Kecamatan Malangbong Kabupaten 

Garut Jawa Barat (Studi kasus: Desa Cihaurkuning), skripsi Prodi 

Ekonomi Syariah Institut KH Abdul Chalim Mojokerto, pembimbing: 

Sundari, M.Pd 

Kata kunci: Peran, Program Mekaar Syariah, pendapatan. 

 

Kategori perekonomian negara Indonesia pada tahun 2020 menunjukan 

bahwa taraf perekonomian menengah ke bawah mencapai angka 78%. Usaha ultra 

mikro merupakan suatu usaha yang dilakukan oleh para pelaku usaha lapisan 

terbawah dimana pada posisi ini banyak diduduki oleh para perempuan persentase 

mencapai 95% dan pencapaian 5% di lakukan oleh laki-laki. PT Permodalan 

Nasional Madani merupakan salah satu lembaga yang memberikan fasilitas melalui 

program yang dilincuncurkannya yakni Mekaar Syariah sebagai salah satu upaya 

untuk meningkatkan pendapatan keluarga.  

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui peran PT Permodalan Nasional 

Madani program mekaar syariah dalam meningkatkan pendapatan ibu-ibu pelaku 

usaha ultra mikro. Penelitian ini merupakan jenis penelitian kualitatif dengan 

pendekatan study kasus dan bersifat deskriptif. Adapun sumber data yang diambil 

adalah sumber data primer dan sekunder. Teknik pengumpulan data yang 

digunakan dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara dan dokumentasi. 

Hingga dapat diperoleh kesimpulan bahwa peran PT PNM Mekaar Syariah sudah 

diyakini oleh para nasabah dapat peningkatkan pendapatan para pelaku usaha Ultra 

Mikro melalui program pemberian modal yang diberikan. Hal ini dibuktikan 

dengan adanya keberlanjutan nasabah dalam melakukan pembiayaan. 
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ABSTRACT 

Demila, 2023. The role of PT Permodalan Nasional Madani (PNM) Mekaar 

Syariah in increasing the income of housewives doing ultra micro 

businesses (UMi) in the Malangbong District Area, Garut Regency, 

West Java (Case study: Cihaurkuning Village), thesis Study Program of 

Islamic Economics Institute KH Abdul Chalim Mojokerto, supervisor: 

Sundari, M.Pd 

Keywords: Role, Mekaar Syariah Program, income. 

The category of the Indonesian economy in 2020 shows that the lower 

middleclass economy reaches 78%. Ultra micro business is a business that is carried 

out by the bottom layer of business actors where in this position many are occupied 

by women, the percentage reaches 95% and 5% achievement is carried out by men. 

PT Permodalan Nasional Madani is one of the institutions that provides facilities 

through the program it launched, namely Mekaar Syariah as an effort to increase 

family income. 

In this study the aim was to determine the role of PT Permodalan Nasional 

Madani in the sharia mekaar program in increasing the income of ultra-micro 

business women. This research is a type of qualitative research with a case study 

approach and is descriptive in nature. The data sources taken are primary and 

secondary data sources. Data collection techniques used in this study were 

observation, interviews and documentation. So that it can be concluded that the role 

of PT PNM Mekaar Syariah has been believed by customers to be able to increase 

the income of Ultra Micro business actors through the provided capital program. 

This can be proven by the sustainability of customers in financing. 

 

 

 

 

 

 

 



 

x 

 

 

 

 

 

 خلاصة
 

Demila   ،2023. دور PT Permodalan Nasional Madani (PNM) Mekaar Syariah 

تجارية متناهية الصغرفي زيادة دخل ربات البيوت اللائي يقمن بأعمال    (UMi)   في

حالة) Malangbong District   ،Garut Regency   ،West Javaمنطقة    :دراسة 

Cihaurkuning Village) دراسة أطروحة برنامج معهد الاقتصاد الإسلامي ،      KH 

المشرف، عبد الجليم موجوكيرتو   : Sundari  ،M. Pd 

لكلمات المفتاحيةا الشريعة ، الدخلالدور ، برنامج مكار  : . 

أن اقتصاد الطبقة المتوسطة الدنيا يصل إلى   2020تظهر فئة الاقتصاد الإندونيسي في عام  

الأعمال الصغيرة جداً هي عمل يتم تنفيذه بواسطة الطبقة السفلية من الجهات الفاعلة  .78٪

ة إلى  الكثير في هذا المنصب ، وتصل النسبة المئوي  في مجال الأعمال حيث تشغل النساء 95  ٪

تنفيذ   الرجال5ويتم  قبل  من   ٪. PT Permodalan Nasional Madani   إحدى هي 

 Mekaar Syariahالمؤسسات التي تقدم التسهيلات من خلال البرنامج الذي أطلقته ، وهي  

 .كمحاولة لزيادة دخل الأسرة

في   PT Permodalan Nasional Madaniكان الهدف في هذه الدراسة هو تحديد دور  

نامج مكار الشريعة في زيادة دخل سيدات الأعمال المتناهيات الصغربر هذا البحث هو نوع   .

مصادر البيانات المأخوذة   .من البحث النوعي مع منهج دراسة الحالة وهو وصفي بطبيعته

كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي   .هي مصادر بيانات أولية وثانوية

قابلات والتوثيقالملاحظة والم  PT PNM Mekaar Syariahحتى يمكن استنتاج أن دور   .

من خلال برنامج   Ultra Microيعتقد من قبل العملاء أنه قادر على زيادة دخل الفاعلين في  

 .يمكن إثبات ذلك من خلال استدامة العملاء في التمويل .رأس المال المقدم
 

 

 

 

 

 

 


